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Quand la directrice générale fait sa 
tournée d’adieux aux missions fiscales .. 
 
 
Le 03 février 2022, la directrice générale des douanes, Isabelle BRAUN 
LEMAIRE, se déplace dans les services douaniers de la Direction de 
Bordeaux. 
Comment ne pas prendre sa visite au bureau de Bassens comme de la 
provocation ? 

Dans un climat social extrêmement tendu en Douane, nous attendions de la 
Directrice générale qu'elle apporte des garanties et des réponses aux 
représentants des personnels avant de mettre en œuvre sa tournée auprès 
des services douaniers. 
 

Une agitation curieuse ? 
Depuis quelques temps la Directrice générale est de sortie. Quand certains 
font la tournée des stades, elle, essaye de redorer son image avec sa 
campagne de communication ! 
       Pour nous défendre ou mieux nous vendre ? 

Pour nous, notre haute dirigeante a entrepris une tournée d’adieux auprès des 
agents des Douanes. 
Pendant ce temps, les officiers de Gendarmerie préparent une OPA sur nos 
missions de contrôles et la PAF évoque un rapprochement (?) avec la Douane 
pour la formation des missions en PPF/PPA ... 
 

De belles paroles pour masquer des actes destructeurs.. 
Il est simple de passer dans les services des Douanes pour remercier les 
personnels de leurs investissements, mais pour les récompenser, c’est autre 
chose ! 
Quid des garanties d’emploi sur place pour les prochains restructurés ? 



Les agents des Douanes ont toujours répondu présent même face à la crise 
sanitaire. Comme le Ministre et la Dgette aiment à le rappeler, les saisies ont 
explosé ! 
Mais qu'a fait Madame Braun Lemaire pour reconnaître cet investissement. 
Dressons un tableau objectif de la situation : 
• distribution en 2020, d'une prime pour seulement un tiers des agents et 

dans des conditions opaques ; 
• maintien du transfert de la Fiscalité qui va supprimer plus d'un millier 

d’emplois d'ici 4 ans ; 
• l'annonce d'un contrat d'objectif trompeur et bien en deçà des attentes des 

agents (son coût annuel par agent représente 4 fois moins de budget que 
celui de la Police) ; 

• Des promesses non tenues comme la prime de transformation annoncée 
fin 2021 qui n'a jamais vu le jour jusqu'à présent. 

• On attend encore la mise en place d’un pan des accords douaniers signés 
en mai 2019 

 

Un bilan négatif 
Pour le pouvoir d’achat, c'est aussi mauvais : SAUPOUDRAGE DE PRIMES, 
GEL DU POINT D’INDICE, RESTRICTION DES PROMOTIONS… 

Comment ne pas prendre votre visite comme un manque de respect ? Tant le 
malaise est grand dans les rangs. Les agents sont à bout et ne croient plus en 
leurs hiérarques. 
Madame la Directrice générale, continuez à prendre des photos à mettre sur 
Aladin pour montrer que tout va bien … 
 

Comment ne pas prendre pour un manque de respect votre visite dans un 
bureau où des agents s’affairent à remplir consciencieusement les dernières 
pages douanières d’une mission fiscale transférée sous d’autres cieux ? 
Vous venez de supprimer les emplois des agents devant vous sans même 
sourciller. 
On aurait préféré que vous restiez dans l’indifférence totale comme vous le 
faites depuis maintenant 2 ans …. 
Pour le coup, on ne vous dira pas à bientôt, vu qu’un nouveau vous 
remplacera ! 
 

Le 1er mars,  

toutes et tous rassemblés à Bayonne et Bordeaux,  

avant la journée nationale de 
mobilisations le 10 mars ! 


